



Katholischer Kindergarten Kitzenwiese

Sonnengruppe Sternengruppe Regenbogengruppe

Länderöschstr. 66 / 1 88046 Friedrichshafen Tel. 07541 / 73152

ENE, MENE, MU... DU GEHÖRST DAZU...

Eine Geschichte als sehr guter Einstieg in unser Projekt „Ich allein und wir gemeinsam“ indem die Sozialkompetenz der Kinder gezielt und intensiv gefördert wurde!

Zu Beginn des neuen Kindergartenjahres müssen sich die einzelnen Kindergruppen neu finden, jedes Kind schlüpft entwicklungsbedingt in eine andere Rolle. Gleichzeitig werden kleine – noch Kindergarten unerfahrene - Kinder aufgenommen. Der soziale Aspekt steht somit gerade in dieser Zeit sehr stark im Vordergrund.

Weiter ist uns bewusst, dass mangelnde Sozialkompetenz in unserem Alltag häufig Nährboden für verbale und körperliche Gewalt, für Konfliktsituationen zwischen einzelnen Kindern oder in der Kindergruppe sind. Also ein Thema das uns immer begleitet.

Bereits vor den Sommerferien lernte ich das Projekt „Gewaltprävention“ der Kriminalpolizei Friedrichshafen in Zusammenarbeit mit der Puppenbühne Knirpsenland kennen und stellte es meinen Kolleginnen vor. Wir waren alle begeistert, denn es geht dabei um uns wichtige Alltagsthemen. Ein neues Projekt mit dem Titel „Ich allein und wir gemeinsam“ war geboren.

Mitte September luden wir die Knirpsenlandbühne mit A. und A. Schulz mit der obengenannten Geschichte in unsere Einrichtung ein.

Ansprechend gestaltete Tierhandpuppen der Knirpsenlandbühne begeisterten die Kinder mit einer aus dem Leben und dem kindlichen Alltag gegriffenen Geschichte. Sehr interessant und beeindruckend waren dabei die unterschiedlichen Tierstimmen, die uns annehmen ließen, dass mehr als 2 Spieler diese Geschichte erzählten.

Gebannt und mit großer Aufmerksamkeit verfolgten 70 Kinder die kindgerechte und professionell dargestellte Geschichte vom Schweinchen Porc, seiner Familie und den Erfahrungen im Kindergarten, die es nach seinem Umzug in ein anderes Dorf machen musste.

Die Thematik Freundschaft, Streit, Ängste, Anderssein, Ausgrenzung und Mobbing, aber auch das Miteinander, Toleranz und Integration wurden gut in die Geschichte eingebaut. Weiter ging es auch darum, Konflikte unter Kindern nicht zu unterdrücken, sondern Möglichkeiten für positives Konfliktverhalten aufzuzeigen und sie als Persönlichkeit stark zu machen. Der Inhalt war für die Kinder klar und

gut verständlich, die Botschaft wurde von ihnen sofort erkannt und aufgenommen. Im kindlichen Spiel und durch Gespräche erkannten wir, dass sich viele Kinder mit den einzelnen Figuren identifiziert haben.

Wir fanden das Theaterstück war ein sehr gelungener Einstieg in unser Projektthema.

Wir bedanken uns ganz herzlich bei Familie Schulz und Herrn Kriminalhauptkommissar Peter Köstlinger von der Polizeidirektion Friedrichshafen für dieses tolle Angebot, das es uns sehr erleichterte in dieses interessante Projekt mit Kindern und Eltern einzusteigen. Überaus wichtig war auch der informative Elternnachmittag zum Thema Gewalt, der von Herrn Köstlinger so anschaulich und interessant durchgeführt wurde.

Wir wünschen weiterhin viel Erfolg mit diesem überaus wichtigen Thema und hoffen, dass es noch sehr vielen Kindern und Eltern zugute kommen wird.

Mit freundlichem Gruß

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Margarete Clever', with a long, sweeping horizontal flourish extending to the right.

Margarete Clever
Kindergartenleiterin